Wir wollen unser Orientierungsprogramm möglichst vielen Menschen ermöglichen. Deine Teilnahme soll nicht am Finanziellen scheitern! Sprich uns gerne an, wenn du dazu Fragen hast und mehr über unsere solidarischen Kostenbeiträge erfahren möchtest. Für die Teilnahme am falt*r fallen für dich regulär folgende Kosten an:

- Miete für ein Doppelzimmer für 10 Monate. Die Miete (warm und inkl. Internet) beträgt etwa 310 Euro pro Person pro Monat. Alle Zimmer sind bereits möbliert.
- Programmbeitrag für das pädagogische Angebot. Dafür bitten wir um einen Kostenbeitrag von 200 Euro pro Monat, der Rest wird über Spenden finanziert.

Alle 50 Teilnehmenden wohnen gemeinsam in unserem großen, frisch renovierten Altbau im Süden Heidelbergs. Dazu stehen überwiegend geräumige Doppelzimmer. aber auch einige Einzelzimmer zur Verfügung. Dazu kommen großzügige Gemeinschaftsflächen (Küchen, Bäder, Wohnzimmer) und natürlich unsere beiden Seminarräume im Erdgeschoss. Von dort aus fällt der Blick auf unser selbstverwaltetes Wohnheim für Studierende und Auszubildende, das viel Freiraum für Initiativen und eine junge Kultur bietet. Im Altbau lebt ihr selbstbestimmt. gemeinschaftlich und demokratisch zusammen. Jeder und jede bringt sich also ein und gestaltet das Haus mit!

Es gibt auch barrierefreie Zimmer, Badezimmer und Küchen, Schreib uns gerne, wenn du dazu Fragen hast!



Wir haben starke Kooperationspartner:innen an unserer Seite, die unser Angebot um ihre Expertise erweitern:

- die Landeszentrale für politische Bildung Baden-Württemberg (lpb) für den Themenbereich Demokratie
- das ifeu Institut für Energie- und Umweltforschung Heidelberg gGmbH für wissenschaftlich fundierte und gleichzeitig praxisorientierte Angebote zu Nachhaltigkeit
- die Hochschulen und Universitäten in Heidelberg
- lokale Handwerksbetriebe und Unternehmen, wie die Heidelberger Energiegenossenschaft (HEG)









Dich erwartet ein vielfältiges Angebot. In wöchentlichen Kursen kannst du vielfältige Themenbereiche aus der Perspektive verschiedener Fachrichtungen kennenlernen. Einige Kurse sind theoretisch ausgerichtet, in anderen kannst du mit allen Sinnen lernen und neue Erfahrungen sammeln, z. B. in unserer Holzwerkstatt oder unserem Permakulturgarten. Ergänzt wird unser eigenes Programm durch die Möglichkeit, in die Veranstaltungen der umliegenden Hochschulen reinzuschnuppern.

Zentrales Element der Wochengestaltung ist die Zeit, in der du dich ganz deinen eigenen Ideen widmen kannst. Dabei wirst du, wenn du möchtest, durch unser Begleitteam unterstützt. Hier kannst du dich austoben, eigene Ideen spinnen und neue Wege gehen. Außerdem führst du regelmäßig individuelle Coachinggespräche mit dem Begleitteam, bei denen es nur um dich und deinen Weg geht.

Auch das Zusammenleben wird selbstständig organisiert und gestaltet. Wir nehmen uns füreinander Zeit, um Konflikte zu besprechen und gemeinsame Freizeit zu planen. Es gibt Sport-, Musik- und Entspannungsangebote und einen wöchentlichen Barabend.

falt*r ist ein 10-monatiges Orientierungsprogramm in Heidelberg, das von Oktober bis Juli 50 junge Menschen nach der Schule begleitet. **Themenschwerpunkte sind** die Orientierung in Bezug auf Studium oder Ausbildung, Persönlichkeitsentfaltung, demokratische Mitbestimmung sowie soziale und ökologische Nachhaltigkeit.

Unsere Seminare adressieren gesellschaftliche Probleme und blicken interdisziplinär auf Lösungen.

So verbinden wir Praxis und Theorie.

In den Seminaren des falt*r werden wir spannende Persönlichkeiten mit ihren Themen erleben. Aus verschiedenen Perspektiven kanst du Seminare wählen, die sich um sozialökologische Nachhaltigkeit drehen. Natürlich wirst du auch selbst mitbestimmen zu was und mit wem wir arbeiten wollen.

Wir haben neben räumlichen Möglichkeiten, sich handwerklich und gesellschaftlich zu betätigen, den großen Vorteil, dass Heidelberg eine der größten und bekanntesten Universitätsstädte Deutschlands ist. So kannst du auch in die akademische Welt reinschnuppern und verschiedene Fächer ausprobieren. In eurer Entscheidung seid ihr dabei frei, das Begleitteam unterstützt euch aber mit Empfehlungen bei der Auswahl.

4

Das CA ist ein deutschlandweit einmaliges Wohn-, Bildungs- und Kulturprojekt, welches von jungen Menschen für junge Menschen entwickelt wurde.

Den falt*r haben wir ins Leben gerufen, weil wir uns selbst vor unserem Studium oder unserer Ausbildung einen Ort gewünscht hätten, an dem wir selbstbestimmt und ohne Leistungsdruck lernen und uns ausprobieren können. Nach mehr als zehn Jahren Planungsarbeit freuen wir uns nun, diesen Ort schaffen zu können.

Im Zuge der Selbstverwaltung des Gesamtprojekts, zu dem drei Gebäude und damit viele Menschen und Freiräume gehören, kannst du in alle Arbeitsbereiche reinschauen – ob Öffentlichkeit und Presse, Bau und Planung oder Finanzierung und Buchhaltung. Als Projekt sind wir Teil des Mietshäuser Syndikats und somit nicht gewinnorientiert.

Werde Teil des Gesamtprojekts und erlebe die Vielfalt der Lernmöglichkeiten! Was willst du wirklich lernen? Und wie?

Bei uns gibt es Freiraum für das Ausprobieren verschiedener Lernmethoden und -inhalte.

Erlebe in deinem persönlichen Projekt, wie du dir ein Ziel setzt und dir überlegst, welche Materialien oder welches Wissen du dafür benötigst. Jederzeit steht dir das Begleitteam zur Seite, wenn du Unterstützung bei deinem Zeitmanagement oder bei Motivationskrisen brauchst. Hier kannst du voll und ganz deinen Interessen folgen.

Außerdem werden wir auch in die Welt hinausgehen: sechs Wochen Zeit für Praktika, Reisen und Exkursionen sind zentrales Element im Jahresplan.

Bewerbung

Möchtest du noch mehr zum Programm wissen? Willst du uns erst einmal kennen lernen? Wir bieten regelmäßig Infoveranstaltungen zum falt*r an!

Die Infoveranstaltungen finden sowohl online als auch vor Ort in Heidelberg statt.

Die aktuellen Termine findest du hier



